



EXPLIQUEMOS LA ECONOMÍA

ECONOMÍA Y EBRARD, DUPLA CON EXPERIENCIA

CÉSAR SALOMÓN

Hace un par de semanas, la Presidenta Electa de México Claudia Sheinbaum Pardo dio a conocer parte de su gabinete; entre los nombramientos, destaca el de la Secretaría de Economía, que encabezarán el político Marcelo Ebrard Casaubón.

Sin duda, una de las encomiendas más importantes porque será el encargado de la política en el ramo durante los próximos seis años.

¿Pero qué es y cuál es la historia de la Secretaría de Economía? Expliquemos la economía.

Surgida como el Ministerio de Fomento en 1864, tiene como objetivo diseñar, planear, ejecutar y coordinar las políticas públicas en materia de desarrollo económico.

Sin embargo, fue un 16 de abril de 1934, cuando se publicó en el Diario Oficial de la Federación la Ley de Secretarías de Estado, Departamentos administrativos y demás dependencias del Poder Ejecutivo Federal, creándose la Secretaría de la Economía Nacional.

Fue hasta la década de los 90s, durante el sexenio de Carlos Salinas de Gortari, que esta dependencia tomó gran relevancia pues fue parte de las dependencias encargadas de representar al país en asuntos tan trascendentales como la firma del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos y Canadá.

En los sexenios posteriores a Salinas de Gortari con Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto y ahora con Andrés Manuel Ló-

pez Obrador ha tenido gran relevancia por la importancia de sus políticas, que entre otras cuestiones se encarga de dictar las políticas relacionadas con las empresas del país.

La tarea más importante por desarrollar será, tal vez, la renegociación del Tratado México, Estados Unidos y Canadá, mejor conocido como T-MEC y será Ebrard Casaubón el que lleve las riendas de dicha negociación.

Por su parte, el futuro titular de la cartera tiene experiencia política de años, pues pasó desde la Secretaría de Seguridad Pública del entonces jefe de Gobierno Andrés Manuel López Obrador, posteriormente jefe de Gobierno, canciller y este 2024 compitió por ser el candidato de Morena a la Presidencia de la República.

En la actualidad, la titular de Economía es Raquel Buenrostro, quien cuenta con una destacada trayectoria en el sector público y continuará desde otra posición con la próxima Presidenta del país.

Al ser nombrado como nuevo titular del ramo, Ebrard Casaubón fue recibido de forma positiva por las críticas, ya que lo reconocen como un político capaz, con experiencia y conocimiento en el ramo, al grado de ser, hasta el momento, el que más menciones y reacciones positivas ha tenido en redes sociales.

Esperemos que le vaya bien a Ebrard, a la Secretaría y por ende a México.